



Vous saurez par quels motifs. — Page 415, col. 3.

sa main avait brûlé son épaule, sa poitrine avait brûlé son cœur, l'haleine avait dévoré ses lèvres.

— Laissez-moi remercier Dieu, murmura-t-il. — Oh! si je ne pensais à Dieu, je penserais trop à vous.

Elle se leva lentement; elle arrêta sur lui deux yeux dont les pleurs noyaient la flamme.

— Voulez-vous ma vie? dit-il éperdu.

Elle se tut un moment sans cesser de le regarder.

— Donnez-moi votre bras, dit-elle, et menez-moi partout où les autres sont allés. D'abord ici, — ici où fut donnée une rose...

Elle tira de sa robe une rose chaude encore du feu qui avait brûlé sa poitrine.

— Prenez! dit-elle.

Il respira l'odeur embaumée de la fleur, et la serra dans sa poitrine.

— Ici, reprit-elle, l'autre a donné sa main à baiser?

— Ses deux mains! dit Charny chancelant et ivre au moment où son visage se trouva enfermé dans les mains brûlantes de la reine.

— Voilà une place purifiée, dit la reine avec un adorable sourire. Maintenant, ne sont-ils pas allés aux bains d'Apollon?

Charny, comme si le ciel fût tombé sur sa tête, s'arrêta stupéfait, à demi mort.

— C'est un endroit, dit gaiement la reine, où jamais je n'entre que le jour. Allons voir ensemble la porte par où s'enfuyait cet amant de la reine.

Joyeuse, légère, suspendue au bras de l'homme le plus heureux que Dieu ait jamais béni, elle traversa presque en courant les pelouses qui séparaient le taillis du mur de ronde. Ils arrivèrent ainsi à la porte derrière laquelle se voyaient les traces des pieds de chevaux.

— C'est ici, au dehors, dit Charny.

— J'ai toutes les clefs, répondit la reine. Ouvrez, monsieur de Charny; instruisons-nous.

Ils sortirent et se penchèrent pour voir: la lune sortit d'un nuage comme pour les aider dans leurs investigations.

Le blanc rayon s'attacha tendrement au visage de la reine, qui s'appuyait sur le bras de Charny en écoutant et en regardant les buissons d'alentour.

Lorsqu'elle se fut bien convaincue, elle fit rentrer le gentilhomme, en l'attirant à elle par une douce pression.

La porte se referma sur eux.

Deux heures sonnaient.

— Adieu, dit-elle. Rentrez chez vous. A demain.

Elle lui serra la main, et, sans un mot de plus, s'éloigna rapidement sous les charmilles, dans la direction du château.

Au delà de cette porte qu'ils venaient de refermer, un homme se leva du milieu des buissons, et disparut dans les bois qui bordent la route.

Cet homme emportait en s'en allant le secret de la reine.

ALEXANDRE DUMAS.

La suite au prochain numéro.

MADemoiselle de CHOISY

PAR ROGER DE BEAUVOIR.

— Ah! répondit-elle naïvement, vous êtes en sûreté.

— C'est ce que je me disais, continua le cardinal sur le même ton de tranquillité hypocrite et en plongeant dans le regard bleu de Diane son œil fauve et scrutateur; mais il paraît vraiment que je me trompais, car ici même, l'autre jour, une personne étrangère à ma maison a trouvé moyen de s'introduire ici et d'y surprendre ma conversation avec la reine...

— Bonté divine! s'écria Diane, mais comment cet homme avait-il pu pénétrer?

— Ce n'est point un homme, reprit le cardinal en délayant avec sa cuiller de vermeil une potion préparée sur sa cheminée; c'est une femme.... Elle connaissait sans doute une issue mystérieuse,

voilée à tous les regards, puisqu'elle a posé les pieds sur ces tapis. Il en existe une, cela est vrai; mais nul, excepté moi et la reine, ne la connaît.

— Et vous pensez, Eminence, que vos paroles à la reine?...

— Ont été entendues par cette personne, j'en suis certain. Elle est maintenant dépositaire d'un secret d'État.

— D'un secret d'État, répéta Diane; mon Dieu! c'est donc bien terrible!

— Si terrible, Diane, que mieux vaudraient pour la malheureuse qui le sait dix gouttes de poison délayées au fond de ce verre. Il n'y a pas d'exemple qu'un homme dépositaire d'un pareil secret ait vécu deux ans.

— Vous m'épouvantez!... Comment une femme?... Mais c'était peut-être à l'instigation de quelque ennemi que vous l'avez trouvée là, c'était...

— Je ne l'ai point vue, répondit Mazarin, je la soupçonne.

En entendant ces mots, il passa sur le front de la jeune fille un rayon si pur d'espérance, que Mazarin l'attribua à une ivresse secrète. Il reprit après avoir de nouveau interrogé chaque battement du cœur de Diane :

— C'est une jeune fille qui n'a pas plus de seize ans.

— Seize ans, murmura-t-elle, seize ans, c'est juste mon âge!

— Elle est attachée à la reine mère, dit Mazarin.

— Mon Dieu! s'écria Diane en pâlisant, attachée à la reine mère!

— Mais ni la reine mère, ni le roi lui-même, ne pourraient maintenant la sauver du châtement que je lui réserve.

— Vous la punirez?

— Comme Richelieu, mon prédécesseur, punissait les traîtres.

— Par pitié, monseigneur, oh! vous ne le ferez pas, vous ne traiterez point une pauvre fille égarée, abusée, sans doute, comme une maréchale d'An-